

Los hombres de Gobierno

Actividad laudable

El Gobierno se multiplica en atender todas cuantas cuestiones afectan al país de modo inusitado en los años de los ministerios españoles y cuida del prestigio y progreso de nuestra patria, con un celo y actividad especiales.

De momento problemas nada corrientes se le presentan y a todos ellos atiende con presteza y de los disintos ministerios emanan disposiciones que cubren las necesidades, dando pruebas de un acierto especial.

La situación de España en la Sociedad de Naciones, el problema marroquí, el del separatismo, que constantemente labora contra España por bajo de tierra, el error judicial de Osa de la Vega, las comunicaciones, problemas unos que solamente al interior interesan y otros que afectan al exterior, han encontrado soluciones, momentáneas o definitivas que prueban un perfecto conocimiento de todos ellos en la forma que más rigurosamente puede exigirse a los que rigen los destinos de un pueblo.

Ese ejemplo dado desde la altura cunde entre los que representan, en las demarcaciones administrativas, la autoridad del poder central, y es Murcia—indudablemente, por su suerte—una de las favorecidas con persona de tales dotes y tal actividad, sobre todas las demás envidiables condiciones que le adornan, que da realmente la sensación de cosa nueva.

Nunca pudo decirse, como ahora, que quien ejerce la potestad de mando, conoce completa y perfectamente to-

das las necesidades, todos los problemas y todas las personas, que sienten, afectan y pueblan los partidos sometidos a su autoridad.

Así su personalidad, discutida al principio, se robustece y agiganta cada día, y na die que haya de pedir alguna cosa de las que por su mano han de pasar, lo hace valiente de intermediarios, sino directamente, seguro de que ni le es desconocido el asunto ni se demora la solución, por la falta de competencia que antes se cubría con la fórmula de sobra de quehaceres.

Ha desaparecido por completo el sistema de las tarjetas y cartas de presentación, indispensables para ser recibido y oído en tiempos pretéritos, en que solo al contacto de aquellas se abrían las puertas del centro oficial y abierto a toda hora para los que de él tienen necesidad.

Cual los del Gobierno de Madrid, sus decisiones son la natural resultancia del que no obra a impulsos de otros móviles que no sean la igualdad y la justicia, y así puede asegurarse que si su actuación no es más fructífera, no es por su culpa, sino por la de aquellos que a él acuden sin la sinceridad necesaria para que la solución no adolezca de error.

Cuando otra cosa no, hay que reconocer que la actividad que hoy despliegan los hombres de gobierno, es completamente de estos tiempos y laudable, por cuanto no es motivada sino por la buena intención de conseguir nuestro mejoramiento.

GUARDIADAS

BUEN SAN JOSÉ HA ESTADO

No podrá quejarse, desde la altura que se encuentra, el patrón de los carpinteros de como se ha festejado el presente año su fiesta.

Y si he de hablar francamente no he de callar que por su santo, ya que él no es culpable de nada, he pasado varios malos ratos, que habrá de perdonarme si con el pensamiento le ofendí, aunque yo creo que nó, puesto que él está muy por encima de las cosas terrenas.

Pero ¡jalabado sea Dios! que se necesitan virtudes superiores a las de un guardia, para estar viendo desfilar ante los ojos de uno y a menos de un metro; toda clase de manjares confiteriles, sin dejar de guardar la forma.

Parece mentira: Un confiteiro, en sí, es una cosa hasta antipática. Yo no he conocido ninguno, y peino canas, que haya tenido una figura medianamente proporcionada.

Generalmente su cuerpo es abombado como si hubiesen dado a él la forma de los bombones, por estimarlos el dulce más aristocrático; suavizados como si sus piernas estuviesen construidas de bizcochos, que al peso del bombón se doblasen y con la cabeza gorda y desproporcionada como los ramilletes de las tortadas de poco precio.

De hablar alimbarado, dulzón, empalagoso, como la mayoría de sus producciones confiteriles y de relamidos ademanes como las filigranas que con el manjar y un car tucho hacen sobre el bizcocho y el pastel.

Y sin embargo, ayer hicieron pasar un mal día, pensando bien que hubiese estado yo en una confitería, lejos del servicio que me obligaba a permanecer en posición firme, y casi sin poder mirar de frente, por temor a que cualquier superior me viese y pensar que no era al dulce sino a las peonías a lo que miraba y que las había que daba gusto.

—¡Pesquisa que pasas la raya!

—No tal, que me guardo muy mucho de no entrar en terreno vedado y más para un guardia, pero hay cosas, ¡perdoname San José! que le hacen a uno olvidarse del Santo, de su nombre y de la antipática figura de los confiteros.

PESQUISA

Los autores de un crimen detenidos

Madrid.—En Puente Toledo han sido detenidos los gitanos Grario y Torralba, este amante de Florencia Fernandez, autores de la muerte de un gitano en Tarragona.

Estos al ser detenidos intentaban huir carretera adelante.

Ayer no hubo Bolsa

Madrid.—Ayer como día festivo no hubo cotizaciones en la Bolsa.

Información de Lorca

Una visita del Gobernador a Lorca

Ayer salió en auto, de Lorca para Librilla, el señor Delegado Gubernativo, acompañado del excelentísimo señor conde de San Julián.

En Librilla se unieron al Gobernador Civil, el que venía acompañado del general Valcarcel, Comisario Regio de Fomento don Manuel Clavijo y varios amigos. En Librilla se agregó don Agustín Peñacerrada y don Germán Mauricio, marchando todos juntos a Totana, de paso para Aledo, e incorporándose varios amigos pertenecientes a la Unión Patriótica de Totana, entre los que se recuerdan a don Lorenzo Duarte Cánovas, alcalde de Totana, don José de Valcarcel, Juez de instrucción, don Joaquín de la Era, teniente de la Guardia Civil, don Luis Martínez Navarro, don Pedro Molina Andreo, don Bartolomé Martínez Martínez, don Juan Ruiz Serrano, don Vicente Cánovas Arnau, concejales, don Manuel Carrillo Marin, secretario del Ayuntamiento, don Ramón Redondo Muñoz don Luis Cuella Casanova, y en representación del Comité U. P. de Totana, su presidente don Francisco M. Muñoz Palao e ind viduos del Comité don Francisco Javier Cayuela, don José Serrano Sánchez, don Francisco Tudela Gómez, don Francisco Camacho Cánovas, don José Cayuela Meca y don Bartolomé Martínez.

A la entrada de Aledo es peraba numeroso gentío, disparando cohetes y haciendo nutridas salvas de pólvora, entre los apausos y contento de la muchedumbre.

El señor de Olañeta y de Vera, Delegado Gubernativo del partido, hizo la presentación de las Autoridades al pueblo de Aledo, marchando todos acto seguido hacia el pueblo a cuya entrada había compactas filas de niños y niñas engalanados con lazos y banderitas de los colores nacionales, así como también una formación de somatenes y público que aclamaban a los visitantes.

Se dirigieron a la iglesia en donde contemplaron las bellas imágenes que allí hay, admirando algunas del inmortal Salcillo; después se dirigieron todos al Ayuntamiento asomándose al balcón de dicha casa Consistorial engalanado con colgaduras y en donde ondeaba el pabellón nacional. En dicho balcón aparecieron el Gobernador Civil, el General Valcarcel, Delegado Regio de Fomento, Delegado Gubernativo, Alcalde de Aledo y Cura Párroco. El Alcalde pronunció elocuente discurso de situación a las Autoridades y a todos las visitantes. El Cura Párroco hizo lo propio, pidiendo a nuestra primera Autoridad se interesase por las múltiples necesidades de Aledo. El General Valcarcel, con su elocuencia acostumbrada, pronunció un discurso en tonos vibrantes, ofreciendo que el Gobernador Civil, Delegado Regio de Fomento y Unión Patriótica, acogían las peti-

ciones hechas, por estimarlas justas y necesarias, atendéndolas con todo el cariño que merecían los nobles hijos de Aledo, que hasta hoy no habían tenido protección alguna y dedicando frases de elogio a la labor asidua del Delegado Gubernativo señor Olañeta y diciendo que gracias a su gestión hoy se visitaba Aledo por Autoridades y amigos. Nutridos aplausos corrieron el discurso.

Después dirigió la palabra el señor Clavijo, ofreciendo a los de Aledo su apoyo incondicional, para gestionar en la Diputación Provincial las mejoras pedidas; por último y en medio de un murmullo de aprobación y entre miles y miles de aplausos, dirige la palabra al pueblo el Gobernador Civil, el que con frases cálidas y elocuentísimas, y de sentido afecto y simpatía por los hijos de Aledo, dice haber recogido una por una las peticiones hechas las cuales apoyará, explicando a todos la tramitación a seguir, ofrece gestionar los asuntos con todo el cariño que ellos merecen y por considerar son muy justas las peticiones expuestas. Hace grandes elogios de su Delegado Gubernativo señor Olañeta, el que dice hizo grandes gestiones para que se hiciese este viaje y que hoy él también se complace de haberlo efectuado. El pueblo prorrumpe en vivas y aplausos. Acto seguido se retiraron todos del balcón, penetran en el Ayuntamiento en uno de cuyos departamentos, había servido un espléndido vino de honor.

Después se formó nutrida manifestación llevando la música a la cabeza, escuchando vivas y aplausos los visitantes por allá donde pasaban. Se visitaron las escuelas produciendo su instalación y material penosa impresión, por el mal estado de las mismas, en vista de lo cual el señor Salgado Biempica ofreció interesarse por que se construyese un grupo de escuelas, y visitado que fué el Torreón histórico, coincidieron todos de que en dicho punto podía hacerse el grupo escolar.

Nuestra primera Autoridad Civil el señor Salgado Biempica, hizo un espléndido donativo al Párroco para que lo repartiese entre los pobres, y otro al Alcalde para repartirlo entre los niños más aplicados de las escuelas, gratificando generosamente a la banda municipal.

Después y siempre aclamado por el pueblo regresaron los visitantes a Totana, siendo obsequiados en el Casino Naranjero con un vino, y en donde el señor Muñoz Palao hizo uso de la palabra. A to seguido se dirigieron al Ayuntamiento en donde había una bien provista mesa de dulces y abundante champán.

Gobernador, General Valcarcel y Delegado Regio de Fomento y amigos que le acompañaban regresaron a Murcia, y para Lorca el señor Delegado Gubernativo y el Presidente del Comité de U.

OFRENDA DE AMISTAD

Un nuevo libro

Este cordial amigo mío que acostumbra a firmar «Urquiza» sus escritos y que se llama Segundo Palazuelos, en colaboración con otro amigo gran señor de la Aventura y del Ingenio, ha escrito un nuevo libro que aparecerá muy pronto en los escaparates de las librerías, luciendo una portada insigne obra de arte de Peinador, Medalla de Oro de la Exposición de Arte Decorativo de París.

Tratándose de los tres excelentes compañeros, con quienes he estrechado cordiales vínculos de amistad, permitaseme dar la noticia y comentarla, no como anuncio, pues la ganancia del editor me tiene sin cuidado y no será pagada esta oficiosidad amistosa, ni ello me interesa sino como ofrenda cordial a los queridos compañeros.

Se trata de un libro de homenaje a los heroicos aviadores que tan gallardamente volaron hasta América, y los autores han puesto en su faena entusiasmo tan grande que por lo que he podido conocer de ella, resulta el libro pieza acabada y completísima.

Primeramente figura una somera historia de la Aviación española con datos curiosísimos, un homenaje a los muertos, cuya lista llena bastantes páginas, una impresión pintoresca y documentada sobre el Aeródromo de Cuatro Vientos, información sobre la industria nacional del aire, que es importantísima, explicaciones sobre los trabajos técnicos españoles, en los que desquella el helicóptero del Marqués de Pescara y el Autogiro La Cierva, una entrevista con el Comandante Herrera y la descripción detallada del proyecto de éste para el estableci-

miento de la línea aérea Sevilla-Buenos Aires.

Termina con esto la primera parte, estando constituida la segunda, por las siluetas pintorescas y anecdóticas de los cuatro aviadores y por la descripción del aparato.

La tercera parte empieza narrando con gran lujo de detalles los intentos anteriores de travesía aérea trasatlántica, la gestación y preparación del viaje y sus diferentes etapas.

Son descritos en la cuarta parte los extremos de entusiasmo que el hecho ha despertado y en la quinta parte se hacen consideraciones muy profundas y afinadas sobre la significación que la aventura tiene para la raza y sobre el porvenir de la gran nación moral ibérica. Por último, en la última parte extracta las opiniones mundiales sobre el viaje, entresacadas de la prensa.

Por lo que me han dejado ver y leer puedo anunciar dos aspectos muy interesantes. Un autógrafo original e inédito del Almirante portugués Gago Coutinho y el optimismo, quizás algo exagerado de la 5.ª parte que hace suponer a mis amigos que es cosa pronta y esperada la formación de los Estados Unidos Ibéricos.

Siendo quienes son los autores, enamorados de la perfección, no hace falta decir que la obra es un primor y que estoy seguro que obtendrán un gran triunfo. Lo que es de desear por cuanto su éxito pueda contribuir a aumentar la gloria de los tripulantes del «Plus Ultra» y de la Aviación española.

P. HALÓN DE UREÑA.

Madrid, Marzo, 1926.

La dimisión del Alcalde

REUNION DE AYER EN EL GOBIERNO CIVIL

Ayer mañana, a las doce, como ya teníamos anunciado, en el despacho oficial del Gobernador civil y presidida por la referida autoridad tuvo lugar la reunión de los concejales que forman el actual Ayuntamiento.

La reunión duró próxima mente unos tres cuartos de hora.

Después de celebrada aquella, el Gobernador recibió a los periodistas, a los que dijo que lo sucedido había sido lo siguiente:

A los reunidos se les dió cuenta de la dimisión del señor Delmás, y de las cartas en las que detallaba las razones de enfermedad que fundamentaba aquella. Enterados los señores del Concejo, acordaron insistir acerca del dimisionario para que continúe frente a la alcaldía, a la vez que se concedió un voto de confianza al señor Biempica, para caso de que don Fernando no desistiese de su actitud, propusiera aquel la persona a ocupar dicho cargo.

citando a nueva reunión a los concejales, a los que brindaba el nombre, para que ellos resolvieran en definitivo.

LEA LID.

«LEVANTE AGRARIO»

FOOT-BALL

El partido jugado ayer tarde entre el Reserva del Real Murcia y el once del Furtuna F. C. de Alicante, fué ganado por estos por un goal a cero.

El equipo realista estuvo completamente desquiciado en particular la línea delantera que no se entendió; solo de la mala actuación del equipo se salvo Monzó y Castillo.

El Fortuna causó buena impresión; se colocaron y combi naron con precisión, el tanto que metieron fué obra del extremo de un chut cruzado, que Castillo nada pudo hacer por él. En la primera parte, Leal defiende dentro del área fantástica con la mano un balón que iba a goal, y el árbitro concede el máximo castigo, que con nobleza el delantero del Fortuna tiró fuera. En general, la impresión que causó el equipo visitante fué buena.

El arbitraje, bien.

EL SUPLENTE DE CAPDEVILA

Tiro Nacional

REPRESENTACION DE MURCIA

El próximo domingo 21 del actual se celebrarán en el Campo de Tiro de esta Representación, de 9 a 12 de la mañana, las tiradas semanales en la forma de costumbre.

Murcia 19 de Marzo de 1926.—El Secretario.

